## CONCEJO MUNICIPAL ACTA Nº 19

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 21 de Marzo de 2017, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

#### **PRESIDENCIA**

Presidió la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretaria Municipal Alejandra Román Clavijo.

#### ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales: Juan Carlos Benavente Meza Claudio Bravo Araya, José Luis Mattas Sánchez José Miguel Maureira Maureira, Pablo Contreras Cortínez Mario Cáceres Quiroz

### TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Aprobación Acta Nº 18
- Aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación costos de operación y mantención proyecto "Reposición de ambulancia Departamento de Salud"
- Aprobación Modificación de Convenio Imágenes Diagnósticas en Atención APS, Salud
- Exposición sobre limpieza de canales, Director de Obras
- Varios

**Correspondencia:** Oficio Nº 62 de 17/03/2017, De la Dirección de Obras que entrega nómina de permisos de edificación y otros según art. 116 de la Ley de Urbanismo y construcción.

### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:10 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Emilio Cisternas, Asesor Jurídico; María Inés Soto Secplan, Víctor Valverde, Director de Obras, Darwin Maureira, Director de Salud, Javier Alegría, profesional del Departamento de Salud

### **APROBACIÓN ACTA Nº 18**

Se vota y aprueba  $\,$  el Acta  $\,$  No  $\,$  18  $\,$  de  $\,$  14/03/2017,  $\,$  sin  $\,$  observaciones y por unanimidad.

Se cambia el orden de la tabla

# APROBACIÓN DE COSTOS DE OPERACIÓN Y MANTENCIÓN DE PROYECTO "REPOSICIÓN AMBULANCIA DEPARTAMENTO DE SALUD PARRAL"

Expone Darwin Maureira, Director Departamento de Salud; Según Oficio Nº 58 de 16/03/2017 se trata de una postulación al fondo de financiamiento de la Circular 33, subtítulo 29, Gobierno Regional del Maule, por un monto total de \$54.359.200.- y un costo anual de operación y mantención de 13.029.906. ISra. Alcaldesa señala que se produjo una buena reunión con los Consejeros Regionales, que estaban de muy buena disposición y que se pasará esta iniciativa al Sr. Intendente para ponerlo en la tabla lo antes posible. Se vota y aprueba por unanimidad.

# APROBACION DE MODIFICACION AL CONVENIO PROGRAMA IMÁGENES DIAGNÓSTICAS EN ATENCION APS

Expone Darwin Maureira y señala que se trata de un aporte por \$32.439.000.- sujeto a tres evaluaciones. Se contemplan en su ejecución las siguientes estrategias o componentes. 1) Detección precoz y oportuna de cáncer de mama en etapas in situ I y II (mamografías mujeres entre 50 y 69 años y otras edades con factores de riesgo); 2.- Detección precoz y derivación oportuna de displasia de cadera en niños y niñas de 3 meses de edad; 3.- Detección precoz y derivación oportuna de patología biliar y cáncer de vesícula. Se vota y se aprueba por unanimidad.

OTROS COMENTARIOS SOBRE SALUD La Sra. Alcaldesa señala a Darwin que podríamos hacer un convenio con la Fundación López Pérez, a lo que el Sr. Concejal Mattas le dice que ya vienen todos los años... Concejal Contreras consulta si se realiza acá las mamografías y le dice Darwin que no, que en Linares, porque acá tenemos máquinas muy antiguas y ante consulta por máquina nueva de hace pocos años que era para la Municipalidad señala el Director que no se pudo instalar en nuestros consultorios y se le entregó al Hospital; pero el tema es que los radiólogos se demoran en informarla entre 2 y 3 meses y en el sector privado el informe llega en semanas... Sra. Alcaldesa recuerda tema de tele medicina que tal vez se pueda retomar más adelante a nivel regional... Concejal Maureira valora la preocupación por la salud de la mujer, y considera que debería haber igual atención para los problemas de salud atingentes a los hombres; sugiere propiciar algún convenio sobre los problemas de próstata. Darwin Maureira le señala que llegamos hasta detectar la enfermedad y derivar la atención. Comenta también el Director que en la Casa Saludable se hará un grupo de ayuda a las personas enfermas de cáncer, liderado por señora conocida como Tuti, quien está saliendo de dicha enfermedad. Concejal Bravo sugiere establecer alianzas en estas materias con aquellas Municipalidades grandes con las que tenemos convenios, como por ejemplo la de Las Condes. Concejal Contreras apoya abiertamente hacer campañas para promover la salud del hombre.

### APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone María Inés Soto, Secplan y solicita un traspaso por \$1.500.000.- desde los ítems Materiales de oficina y para vehículos para los ítems servicios de publicidad, servicio de impresión, mobiliario y equipos computacionales; según Oficio Nº 59 de 17/03/2017. Hay nota que indica que fue solicitado por el Dideco, y señala ella que es para el Censo del 19/04/2017. Se vota y aprueba por unanimidad.

Se llama a la Sra. Cecilia Morales, encargada del proceso del Censo 2017, para que entregue información requerida.

### **EXPOSICION SOBRE LIMPIEZA DE CANALES AÑO 2017, DIRECTOR DE OBRAS**

Expone Víctor Valverde, Director de Obras, quien hace entrega de las especificaciones técnicas de la licitación sobre limpieza y encausamiento de varios canales y limpieza Estero Parral 2017; Se trata de casi 30 Km. de intervención, entrega también un plano con los canales destacados que se intervendrán. Con apoyo de una presentación en Power point va explicando que se hará limpieza usando maquinaria y trabajo de personal en varios sectores, y que se va a exigir la limpieza del borde y retiro del material que se saque, ya que antes lo dejaron todo ahí. Se conversa algunas situaciones particulares como el del canal que pasa

por detrás del Hospital, el canal Urrutiano, el canal que pasa por detrás del Estadio, el que llega a la Población Arrau Méndez, etc. Agradece y se retira.

### **CONSULTAS SOBRE EL CENSO 2017**

Cecilia Morales, encargada de este proceso ha llegado y se le consulta sobre la falta de censistas, ella señala que en la comuna nos faltan como 300 personas, y que quienes trabajan son censistas, los encargados de grupo (de 10 censistas), digitadores, choferes etc. que ha sido difícil la convocatoria, que los Colegios Providencia e Instituto Parral hasta el momento no se han sumado al proceso, pese a haber sido invitados a reunión.

La Sra. Alcaldesa dice que hay cosas que no podemos tener por ser menos de 50 mil habitantes y que es necesario saber cuantos somos en realidad... da como ejemplo de estas carencias que no podemos tener un centro cultural, ni un Plan Maestro de Aguas Lluvias, ni el Puente Definitivo de Buenos Aires debido a que somos menos de 50 mil habitantes. Que nos falta gente para acceder a políticas públicas que requieren un RS de determinados habitantes. Motiva a continuación para que todos participen, de alguna forma en este proceso.

### **VARIOS**

La Sra. Alcaldesa pregunta al Sr. Concejal Maureira por presentación que él hizo para la JJVV en José Miguel Carrera donde solicitó revestimiento del Canal, semáforo, cruce peatonal.. el Sr. Concejal Maureira contesta que le dijeron que algunas cosas estaban contempladas para el Plan de Manejo de Abril. La Sra. Alcaldesa le dice que pida la respuesta por escrito para poder tenerla nosotros. Le pide también que de respuesta por escrito sobre la demarcación del Camino a la Virgen. En tercer lugar la Sra. Alcaldesa informa que se hará la entrega de terreno para las reparaciones del Puente de Buenos Aires (Calle Balmaceda) y se nota preocupada por el gran atochamiento vehicular que se va a producir, inclusive habrá que cambiar el recorrido de los colectivos de pasajeros. Quisiera ella que se nos autorizara a colocar el puente mecano para agilizar el tránsito y la obra es por 40 días.... Víctor Valverde agrega que es posible que el diseño no esté realmente acorde con lo que se requiere y pueden aparecer problemas que dilaten la entrega de la obra. Concejal Mattas comenta que desde hace un par de años que se ve este problema y que si se hubiera coordinado todo para la época estival habría sido más fácil.

Concejal Bravo comenta que en Lomas de San Alberto se van a constituir como Junta de Vecinos y consulta por la posibilidad de tener una sede social; solicita también se reparen los bancos que están a un costado de la Estación de Ferrocarriles, que sirven a la gente.

Concejal Mattas consulta que pasó con la Fundación Daya. Si están entregando el aceite de marihuana o no... la Sra. Alcaldesa le dice que estuvo en reunión con ellos y que ahora hay un problema de que tenemos que ser parte de un estudio y que debe haber un doctor que sea parte también de ese proceso y que en eso estamos; que el Sr. Administrador entregará un informe detallado al respecto. En un tercer tema señala que Mario García (Director DAEM S) aun no entrega solución para lo del buzo que le falta a la niña que dijo la semana pasada. La Sra. Alcaldesa le dice que ella se va a hacer cargo del tema en seguida. En otro tema consulta por la situación del ex Director Luis Espinoza, le responde la Sra. Alcaldesa que él quedó 4º y no en la terna, por lo que no fue electo, cosa que no le pareció bien a él y que ahora se le ofrece trabajar en la parte administrativa del DAEM, y si no lo acepta se le indemniza y se va.

Concejal Maureira consulta por la forma de selección, y destaca lo bien que lo hizo el Sr. Espinoza en el Colegio Pablo Neruda, que logró la excelencia académica mientras fue director, cosa que ahora se perdió... y que le parece extraño que no haya calificado para este concurso... la Sra. Alcaldesa le dice que puede pedir por transparencia la información. Se muestran también sorprendidos los Concejales Cáceres y Bravo; se comenta por la Sra. Alcaldesa que los nuevos procesos de selección que hace el Servicio Civil conllevan etapas y procesos mas complejos, entrevista con psicólogo, entrevistas con la comisión etc.

Concejal Contreras pide se repare tapa cámara de calle Igualdad con Dos Sur, El Director de Obras le dice que se está cotizando madera, pues el fierro que se puso ya se lo robaron. En otro tema solicita el Sr. Concejal el retiro de escombros de la plazoleta de Villa Los Conquistadores, atrás de la Sra. Nelly. Sra. Alcaldesa le dice que esos son de un vecino, así es que habría que notificarlo para que los saque... Comenta el Concejal que fue a terreno con Cecilia Vega y vieron el tema de la jardinera que se hizo por el vecino, se comenta la posibilidad de colocar máquinas de ejercicios y comenta que hay un vecino que quiere prestar su muralla para hacer un mural decorativo.

Concejal Maureira Pide se termine con la obra relacionada a las letras que dicen "Parral" a orilla de carretera, que se aprobó por Concejo las letras, con flores y también iluminación, lo que hasta ahora no ha sucedido, solo están las letras y no el entorno que se prometió. Víctor Valverde le dice que es porque la Concesionaria de la Ruta del Maule no dio su autorización. Concejal Bravo aporta que se requiere de una barrera, ya que hay personas que se bajan a tomarse fotos en el letrero. La Sra. Alcaldesa dice que ella hablará para que se autorice. En otro tema pide se entregue las tarjetas de presentación y agendas que se ofrecieron como medios para ellos, de acuerdo a la ley. Pide también se de respuesta por los rompe filas, que no se ha sabido nada.

Concejal Cáceres pregunta cuando empiezan a funcionar las comisiones, la Sra. Alcaldesa le indica que se organizará para reunirse en el Hospital para comenzar por la de Salud. En otro tema insiste que se demarque la detención de los vehículos en Av. Dos Sur al llegar a calle Igualdad, que hay mucho riesgo en esa esquina. La Sra. Alcaldesa le dice que es un tema de que no todos los conductores cumplen las normas de tránsito. Consulta además si van a poder ir al Congreso de fin de mes en Viña, que los CORE les señalaron en el almuerzo la importancia de asistir. La Sra. Alcaldesa les señala que nos cambiamos a la AMUCH, ya que cuando ella pidió ayuda a la Asoc. Chilena de Municipalidades por lo del per cápita no nos ayudaron y eso que tenemos pagadas todas nuestras cuotas, y que en eso la AMUCH es mucho más eficiente al prestar ayuda. Ella consultará si la AMUCH va o no va a este Congreso.

Concejal Contreras comenta que a él le interesa que nos modernicemos, que nos capacitemos y sugiere organizar en Parral distintas capacitaciones a las que inclusive se puede invitar a los municipios vecinos. La Sra. Alcaldesa está de acuerdo en que mucho más barato traer capacitadores para acá y que se puede incluir a mucha más gente. Acuerdan capacitarse algunos concejales en computación el próximo lunes 27 a las 9:00 hrs. se hará con encargado de Biblioredes, Sr. Carlos Torres Rivera.

Concejal Cáceres pide se busquen y coloquen las fotos de los Hijos Ilustres en algún lugar destacado de la Municipalidad.

Concejal Benavente pide se gestione la reparación de dos hoyos que hay en camino a la montaña, que están más grandes cada día. También que hay dos discos pare que se enfrentan en el mismo camino, pide se gestione la solución.

El Concejal Benavente pide también se notifique al dueño o derechamente se limpie el sitio contiguo al Teatro de CEMA Chile, que está todo empastado y muy sucio, en plena Av. Aníbal Pinto. Pide se gestione con Carabineros mayor vigilancia en la Pob. Magisterio, ya que en su plazoleta hay desórdenes, gente extraña bebiendo alcohol y se teme por la delincuencia que esas actividades pueden traer. La Sra. Alcaldesa le indica que se verá en el Consejo de Seguridad Comunal próximo a ser creado.

Concejal Maureira reitera se saque el letrero de radio taxis de la Plaza de Armas, frente a DIJON.

Concejal Bravo pide se limpien los focos del Terminal de buses, que están muy sucios. Solicita el Concejal Bravo se gestione mejorar la señalización de que es doble vía la calle corta de servicio que hay en la Petro Bras, ex Bomba Shell, muy peligroso, porque además los buses se detienen en un paradero no autorizado y obstruyen toda la visión.

Sin otros temas que tratar se da por terminada la sesión a las 11:10 hrs.

SECRETARIA MUNICIPAL